

SPD

Soziale
Politik für
Dich.

www.falk-sluyterman.de



Falk Sluyterman

Weil er Landrat für ALLE kann!

Falk Sluyterman van Langeweyde

Ihr Landrat für unseren Landkreis

Ich bin Falk Sluyterman van Langeweyde, 56 Jahre alt, Volljurist und seit zwölf Jahren Erster Bürgermeister der Stadt Schongau. Gemeinsam mit meiner Frau Cordula lebe ich seit 2008 in Schongau. Wir haben drei erwachsene Söhne und sind hier fest verwurzelt – beruflich wie privat.

Meine berufliche Laufbahn verbindet juristische Kompetenz mit langjähriger Verwaltungserfahrung: Nach dem Jurastudium in Freiburg und dem Zweiten Staatsexamen war ich dort als Rechtsanwalt tätig, bevor ich in den höheren Verwaltungsdienst des Bundes eintrat. Zunächst arbeitete ich in Würzburg als stellvertretender Leiter des Justiziariats einer Behörde, vier Jahre später folgte meine Versetzung nach Mainz; dort war ich für die Genehmigung von Ausbaumaßnahmen an südwestdeutschen Flüssen federführend verantwortlich. Ab dem Jahr 2006 war ich im Bundesverkehrsministerium als Oberregierungsrat tätig.

Seit 2014 trage ich als Erster Bürgermeister Verantwortung für die Stadt Schongau: für rund 250 Beschäftigte, Haushalte von über 50 Millionen Euro jährlich und für eine nachhaltige Stadtentwicklung. 2020 wurde ich von den Bürgerinnen und Bürgern in meinem Amt bestätigt. Beim Bayerischen Städtetag vertrete ich Schongau im Rechts- und Verwaltungsausschuss sowie im Forstausschuss. Darüber hinaus bin ich seit 2014 Mitglied unseres Kreistages. 2025 bin ich zum Beamtenbeisitzer am Verwaltungsgericht München für Disziplinarangelegenheiten ernannt worden.

Meine ganze berufliche Erfahrung möchte ich nun in den Dienst unseres Landkreises stellen. Als Landrat braucht es Führungsstärke, juristisches Wissen, Durchsetzungsvermögen und vor allem den Willen, zuzuhören und Lösungen für alle Bürgerinnen und Bürger zu finden.

Ich stehe für eine professionelle, bürgernahe Verwaltung, für Verlässlichkeit und für eine sachliche sowie konstruktive Politik – über Parteidistanzen hinweg. Unser Landkreis soll auch in Zukunft eine lebens- und liebenswerte Heimat bleiben: wirtschaftlich stark, sozial ausgewogen und verantwortungsvoll im Umgang mit Natur und Ressourcen.

Dafür trete ich an.

Mit Erfahrung. Mit Leidenschaft. Für unseren Landkreis.

Falk Sluyterman - weil er Landrat für ALLE kann!



Unser Landkreis. Unsere Zukunft.

ICH STEHE FÜR SOLIDE FINANZEN UND STARKE KOMMUNEN

Unser Landkreis braucht finanzielle Stabilität. Bei über 100 Millionen Euro Schulden ist klar: Wir müssen investieren, aber mit Augenmaß. Ich setze auf kluge Prioritäten, neue Partnerschaften mit privatem Kapital und eine optimale Nutzung von Fördermitteln. Gleichzeitig will ich die Kreisumlage stabil halten, damit Städte und Gemeinden wieder mehr Spielraum bekommen. Nur gemeinsam bleibt unser Landkreis handlungsfähig.

ICH STEHE FÜR GUTE GESUNDHEITS- UND KRANKENHAUSVERSORGUNG

Ich kämpfe für den Erhalt und die Stärkung unseres Krankenhauses in Weilheim und des Gesundheitszentrums SOGesund in Schongau. Mein Ziel: Wieder eine Geburtenstation im Landkreis und eine rund um die Uhr geöffnete Notfallambulanz im Westen zu haben. Eine leistungsfähige Gesundheitsversorgung vor Ort ist unverzichtbar – dafür setze ich mich ein.

ICH STEHE FÜR ATTRAKTIVEN PERSONENNAHVERKEHR

Unser Bahnnetz braucht dringend ein Update: zweites Gleis für die Werdenfelsbahn, Erhalt und Modernisierung der Kochel- und Pfaffenwinkelbahn sowie Reaktivierung der Fuchstalbahn. Als langjähriger Bahnfahrer und Jurist im Bundesverkehrsministerium kenne ich die Stellschrauben. Ich will einen Nahverkehr, der wirklich zuverlässig ist.

ICH STEHE FÜR KLIMA- UND UMWELTSCHUTZ

Klimaschutz beginnt vor Ort. Flächensparendes Bauen, die Renaturierung von Bächen und Mooren und der Ausbau erneuerbarer Energien sind entscheidend. Ich halte an dem Ziel fest, bis 2035 den gesamten Strombedarf in unserem Landkreis aus erneuerbaren Quellen zu decken. Gemeinsam, verantwortungsvoll und im Einklang mit der Natur.

ICH STEHE FÜR BEZAHLBARES WOHNEN

Wohnen darf nicht zum Luxus werden. Der Landkreis muss sozialen Wohnungsbau fördern und selbst bauen. Im Westen durch eine neue Wohnungsbaugesellschaft, im Osten mit der Wohnbau GmbH Weilheim. Junge Familien und ältere Menschen müssen in ihrer Heimat passenden und bezahlbaren Wohnraum finden.

ICH STEHE FÜR EINE STARKE WIRTSCHAFT

Handwerk, Landwirtschaft, Tourismus und Industrie sind das Rückgrat unserer Region. Sie sichern Arbeitsplätze und Wohlstand. Wie schon als Bürgermeister will ich Investitionen fördern, Betriebe unterstützen, den Tourismus weiter ausbauen und neue Chancen für wirtschaftliche Entwicklung schaffen. Mit meiner beruflichen Erfahrung stehe ich für eine starke regionale Wirtschaft.

ICH STEHE FÜR MODERNE BILDUNG

Unsere Schulen müssen bestens ausgestattet sein: modern, digital und funktional. Besonders die Gebäude der Realschule und des Gymnasiums in Penzberg, der Realschule in Peißenberg sowie des Förderzentrums in Altenstadt benötigen zeitnahe Verbesserungen. Bildung ist die Basis für die Zukunft, hier muss unser Landkreis Vorbild sein!

ICH STEHE FÜR EINE BÜRGERFREUNDLICHE VERWALTUNG

Unsere Verwaltung arbeitet engagiert und kompetent. Damit sie den Bürgerinnen und Bürgern weiterhin verlässlich dient, muss die Digitalisierung trotz knapper Kassen vorangetrieben werden. Moderne Prozesse entlasten die Verwaltung und die Bürgerschaft gleichermaßen.

ICH STEHE FÜR TRANSPARENZ

Offene Kommunikation ist mein Markenzeichen. Entscheidungen sollen nachvollziehbar sein, dafür stehe ich seit vielen Jahren als Erster Bürgermeister der Stadt Schongau. Meine wöchentliche Bürgersprechstunde werde ich als Landrat fortführen: in Weilheim, Schongau und in allen Gemeinden unseres Landkreises.

ICH STEHE FÜR EINEN LANDKREIS, DER ZUSAMMENWÄCHST

Weilheim-Schongau ist vielfältig: wirtschaftlich, kulturell und landschaftlich. Gleichwohl müssen Ost, Mitte und West noch enger zusammenwachsen. Ich will Brücken bauen und den Zusammenhalt stärken. Vielfalt, Demokratie und Respekt sind unser Fundament. Gemeinsam gestalten wir einen Landkreis, auf den wir alle stolz sein können.

Denn unser Landkreis Weilheim-Schongau steht getreu seinem Motto für:

...die ganze Vielfalt Oberbayerns.